
令和４年第１回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一 般 質 問 】 

１． 冨 田   薫 （絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

１．少子化社会の学校教育のあり方について 

(1) 学校の適正規模について 

① 学校規模の適正化について 

② 学級規模の適正化について 

(2) 複式学級について 

(3) 施設のあり方について 

① 水泳授業のあり方について 

② 給食施設のあり方について 

③ トイレのあり方について 

(4) 未来の学校のあり方について 

 

２．高齢化社会の交通網のあり方について 

(1) ＡＩ活用型オンデマンドバス『のるーと桑名』実証実験について 

① 実証実験の検証結果について 

② 今後の方向性について 

 

３．農業とまちづくりについて 

(1) 農業施設におけるインフラ施設の必要性及び支援体制について  

 

 

２．愛 敬 重 之（フォーラム新桑名）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．中央集権型から全員参加型の市政に 

(1) 男女共同参画に関するアンケート調査結果から 

 ① 女性の活躍に向けた課題について 

 

２．命を守ることが最優先 

(1) 後期高齢者医療費について 

① 大往生で医療費を抑える工夫について 

(2) 気候変動対策について 

 ① 「適応」の取り組みについて 

 

３．地理的優位性を活かした元気なまちづくり 

(1) 道路について 

① 企業誘致推進による道路整備状況等について 

② 道路ストック対策事業の状況等について 

 



４．納税者の視点で次の世代に責任ある財政に 

(1) 桑名市デジタルファースト宣言について 

  ① まちづくりにおける具体的な施策について 

 

 

３．諏 訪 輝 富（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．新型コロナウイルス感染症について 

(1) 自宅療養等支援プロジェクトについて 

①  自宅療養者生活支援事業の支援実績について 

②  自宅療養等支援プロジェクトの現状認識及び課題につい 

  て 

 

２．防災について 

(1) 防災情報の周知方法について 

 ① 南太平洋トンガ沖の海底火山噴火に起因する津波情報の周知に

ついて 

(2) ハザードマップ変更に伴う市内の避難所看板の更新につい 

て 

① ハザードマップ変更前と変更後の避難所看板について 

② 今後の避難所看板更新予定について 

(3) （仮称）くすのき園運動防災公園の整備方針計画について 

① 進捗状況について 

 (4) 災害発生後の地域生活復興支援について 

  ① 支援策の検討について 

 

 

４．近 藤 浩（未来）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

１．道の駅について 

(1) 道の駅の設置について 

①  設置の可能性について 

②  大山田スマートインターチェンジ構想との連動について 

 

２．ｅスポーツについて 

(1) ｅスポーツの推進について 

① 団体育成と市主催大会の開催について 

② 高齢者施策等での活用について 

 

３．今後の観光振興策について 

(1) 舟運事業（七里の渡し）について 

① 令和版七里の渡しの実施について 

② 定期航路の開設について 

 



４．コロナ禍における学校運営について 

(1) 小・中学校での感染拡大に対する対応について 

 ① 学校閉鎖の状況等について 

 ② 学習機会の確保等について 

 

 

５．石 田 正 子（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．医療と介護について 

(1) 介護保険制度の周知徹底について 

① 介護申請と介護認定について 

(2) 特別障害者手当について 

① 要介護４、５の認定を受けた方への周知について 

(3) 介護認定審査会の運用について 

(4) 医療と介護との連携のあり方について 

 

２．国民健康保険事業の安定的な運営について 

(1) 国民健康保険事業の運営状況について 

(2) 制度の見直しについて 

(3) 県一元化の効果について 

 

３．多様性のある社会の実現に向けて 

(1) 学校現場の取り組みについて 

① 中学校の制服について 

 

 

６．森 英 一（公明党桑名市議員団）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

１．新型コロナウイルス感染症について 

(1) 対策について 

① 学校・幼稚園における対策について 

② 保育における対策について 

(2) 支援策について 

① 生活・経済対策の周知について 

② 各給付金申請及び給付状況について 

③ 介護・保育職員の賃金アップについて 

 

２．災害対策について 

(1) ドローン活用について 

① 消防活動での活用について 

 

３. 不登校について 

(1) 人一倍敏感な子ども(ＨＳＣ)への理解 

① 認知度向上について 



② 配慮について 

 

４．子どもの居場所について 

(1) 生活環境について 

① 環境整備の現状と課題 

② 放課後子ども教室について 

③ 障がい児とともに 

 

５．糖尿病について 

(1) 重症化予防の取組みについて 

① 本市の糖尿病患者の現状 

② 特定健診対象者について 

③ 特定健診未受診の治療中断者について 

 

 

７．伊 藤 研 司（無会派）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．２・３人に１人がガンになりガンで天国に逝く時代を迎えて 

(1) 在宅医療から見えて来た事（連れ合いが胆のうガン・胆の 

う管ガンで天国に旅立った経験から） 

 ① 在宅医療と病院との連けいとバックアップ体制を！ 

②  看取り教育の市民への周知 

③ 総合医療センターを三重大学病院のサテライト病院（高 

度な先端技術・医療を行う直営の病院）にすることにつ 

いて市の考えは？！ 

④ すいぞうガン、胆のうガンを健康診断の項目に入れる事 

について市の見解は？！ 

  

２．桑名市の学校のあり方について 

(1) 児童・生徒数の推移から考える 

① 小・中学校の統合問題について 

 

３．廃校になる学校の今後 

(1) 桑名版ポリテクセンター（外国人を含む匠の学校）での活 

用を！ 

 

４．４５０年の歴史がある赤須賀の漁業の発展のために 

(1) 伊勢湾に揖斐・長良・木曽川の三川が流れ込むのは桑名市 

① 桑名市が漁業振興のための旗振り役に！ 

  

 

 

 



８．成 田 久 美 子（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

１．便利ですてきなまちづくりの実現について 

(1) 西口駅前広場について 

① 送迎スペースの確保について 

② 公共交通機関との連携について 

 

２．生理の貧困について 

(1) 学校トイレへの生理用品設置について 

① 成長過程を踏まえた心と体への対応について 

 

３．スマート自治体への転換について 

(1) 今年度の自動運転実証実験について 

① 自動運転とＶＲを組み合わせた意図について 

(2) 観光への活用について 

 

 

９．伊 藤 真 人（フォーラム新桑名）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．命を守ることが最優先から 

(1) 新型コロナウイルス感染症について 

① 新型コロナウイルス感染症収束後の経済対策について 

 

２．こどもを３人育てられるまち 

(1) 教育環境の整備について 

① 施設一体型小中一貫校の整備について 

 

３．桑名をまちごと『ブランド』に 

(1) 観光振興に係る包括連携協定と地域活性化に関する包括連携協定

及びパブリックリレーション事業を活かした観光振興について 

 

４．桑名市の将来像について 

(1) 人口減少社会を見据えたまちづくりについて 

① 市が描くまちはどの様なものか 

 

 

１０．水 谷 憲 治（未来）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

１．障がい者施策について 

(1) 障がい者雇用について 

① 障がい者雇用の状況について 

② 今後の啓発活動等、その他の取組みについて 

(2) 障がい者水害マップについて 

① 市の取組みについて 

 



２．避難所運営について 

(1) 避難所のトイレ問題について 

① 仮設トイレ等の準備や使用ルールについて 

② 高齢者や女性等への対応について 

③ 支援が必要な方々への対応について 

 

３．多文化共生社会について 

(1) 外国籍の方々のコロナワクチン接種について 

① 予約対応及び接種状況について 

(2) 外国籍の方々の防災・避難対応について 

① 防災・避難の周知・啓発は？ 

② 避難所生活について 

 

 

１１．伊 藤 惠 一（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

１．新型コロナ 

(1) ワクチン、ＰＣＲ検査等の認識は 

 

２．教育 

(1) 「機会均等」について 

 

３．図書館等ＰＦＩ事業 

(1) 「満足度」等について 

 

４．医療費 

(1) 「窓口無料化」について 

 

５．廃棄物対策 

(1) 諸課題について 

 

６．アスベスト対策 

(1) 「利用者」の安全性は 

 

 

１２．森 下 幸 泰（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

１．子育て支援について 

(1) 育休退園の廃止について 

① 非正規雇用や自営業など、育休制度を利用できない家庭 

への支援について 

② 非正規雇用者が育休を取得しやすくする取り組みについ 

  て 

 



２．公共交通について 

(1) 週末の公共交通空白地域への対応について 

 

３．桑名市総合計画について 

(1) 次期桑名市総合計画の策定に向けた、市民との協働につい 

て 

 

４．ホームページの活用について 

(1) オープンデータカタログサイトの活用について 

 

 

１３．渡 辺 仁 美（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．子どもの学びと成長を 

(1) 子どもの心と身体の負担軽減 

① ランドセルや荷物の過重について 

② タブレットの活用方法の目標およびデジタル教科書の導 

入予定は 

 

２．子育てしやすい環境を 

(1) 多様な生活環境や障がいのある子どもへの支援 

① 相談しやすい環境について 

② 多様な子育て手帳の導入は 

(2) 子育て世代にもっと利用しやすい仕組みづくり 

① 病児保育・一時預かりオンライン予約システムの導入は 

(3) 子どもに関する政策の所得制限について 

① 子ども医療費助成に所得制限を設ける理由は 

② 令和３年度子育て世帯への臨時特別給付金の所得制限撤 

廃は 

 

３．市民に伝わる財政へ 

(1) ホームページへの財政情報の掲載について 

① 市民に伝わる広報方法を 

② 財政情報のデータ化は 

 

１４．倉 田 明 子（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

１．防災・減災について 

(1) 防災力の強化について 

① 「防災マップ～命を守るみちしるべ～」の活用について 

② 自主防災組織について 

③ Ｍｙタイムラインについて 

④ 防災士との連携について 

⑤ 管理されていない住居の安全性について 



(2) 医療的ケアが必要な方に対応した防災について 

① 個別避難計画について 

② 避難先について 

 

２．公共施設について 

(1) 公共施設のバリアフリー化について 

① 教育施設のバリアフリー化について 

② まちづくり拠点施設のバリアフリー化について 

(2) 公共施設の利活用について 

① 北庁舎跡地活用の進捗状況について 

 

３．働き方改革について 

(1) 市役所内での取組について 

① 育児休業・介護休業等の取組について 

② コロナ禍での働き方改革について 

(2) 保育所での取組について 

① 現状について 

② 保育管理システムの標準化について 

 

４．子どもへの途切れない支援について 

(1) システム化について 

① 現状の取組について 

② 子どもに係る各所管の連携について 

(2) 子どもを見守る環境づくりについて 

(3) 隠れ待機児童について 

 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


